

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9686 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Ustedes son corresponsables de nuestros dolores, señala

Los legisladores, cómplices de la violencia: Sicilia

- La guerra de Calderón nos ha costado 50 mil muertos y 10 mil desaparecidos, dice
- Exige al Congreso pedir perdón a víctimas y familiares por la estrategia anticrimen
- Diputados y senadores sólo defienden intereses partidocráticos, acusa el poeta
- El Movimiento por la Paz obtiene el compromiso de aprobar la reforma política

El secretario de Marina puso en riesgo a activistas: AI

■ Saynez debe retractarse de haber acusado a ONG de estar coludidas con el narco, considera López Obrador

ALMA E. MUÑOZ Y CARLOS GARCÍA ■ 9 y 15

México, panteón de ciudadanos de CA, dice el cura Pedro Pantoja

■ El religioso se manifestó por la desaparición de las estaciones migratorias

ALMA E. MUÑOZ ■ 5

Filial mexicana de BBVA, la que más ganancias da al grupo español

■ Durante el primer trimestre del año aportó casi 30 por ciento de los dividendos globales

JUAN CARLOS MIRANDA ■ 29

Aplazan en EU votar propuesta republicana sobre deuda pública

■ El punto de acuerdo parece cada vez más lejano

■ El Fondo Monetario Internacional pone en duda viabilidad mundial del dólar

■ 27



Tras seis horas de diálogo en el alcázar de Chapultepec, se acordó avanzar en iniciativas como la ley de protección a las víctimas del delito, se consideró crear un registro nacional de desaparecidos, incluidos migrantes centroamericanos, y abrir oportunidades de educación para jóvenes excluidos de universidades. Los legisladores asistentes ofrecieron trabajar en la resolución de los demás puntos expuestos, aunque no fijaron fecha para su cumplimiento. En Gobernación, el gobierno federal aceptó dialogar en torno a una agenda de diez puntos planteada por el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. En la imagen, el escritor Javier Sicilia se despide del senador Manlio Fabio Beltrones ■ Foto José Carlo González

ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA ■ 2 a 4

opinión

Los ventanales rotos

ABRAHAM NUNCIO 18

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Avala TEPJF asamblea de Convergencia

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 17

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó por mayoría de votos la convocatoria a la tercera Asamblea Nacional del Partido Convergencia, cuya validez había sido impugnada por diversos militantes de esa organización. A juicio de los magistrados, no hubo ilegalidad en la emisión de la convocatoria, por lo que la asamblea podrá efectuarse el próximo fin de semana. Los inconformes cuestionaron que la emisión no fuera conforme a lo que marcan los estatutos partidistas, argumento que desestimaron los magistrados por considerar que se siguieron las formalidades del caso y por las instancias partidistas competentes. Subrayaron que la convocatoria fue emitida en el ejercicio de sus facultades.

Cree que hay intervención de Los Pinos; concertó cita en el TEPJF

Se queja Espino por el retraso sobre su recurso contra la expulsión del PAN

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 15

Ante la “inexplicable” dilación para resolver el recurso que promovió en contra de la expulsión del PAN, el ex dirigente nacional de ese partido Manuel Espino se presentó ayer al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para intentar infructuosamente ser recibido por el magistrado ponente de su caso, Salvador Nava. En entrevista acusó que existen presiones desde Los Pinos para que no se resuelva su caso pronto, por lo que lamentó las injerencias indebidas en el desempeño del tribunal.

Luego de colocar una manta en uno de los puentes aledaños a la sede del TEPJF, Espino dijo que sería lamentable que su recurso fuera resuelto más con criterios políticos que jurídicos, al tiempo que reiteró que el motivo fundamental de su expulsión ha sido el ejercicio de su libertad de expresión. Espino señaló que en su momento cuestionó la participación de Los Pinos en la imposición de candidatos del PAN y en ejercicio de su libertad de expresión las criticó públicamente.

Cuestionó que sólo se le ha argumentado sus críticas como motivo de su expulsión. “Yo no fui acusado de pillo. Todavía estoy esperando conocer el informe de Germán Martínez en qué gastó más de 500 millones de pesos en la elección derrotista del 2009; el partido no lo sabe.

“Estoy esperando que César Nava les explique a los mexicanos por qué les dijo que no había firmado nunca un convenio con la presidenta del PRI para favorecer al PRI en el estado de México y lo negó, y después se le comprobó que existía el documento y se conoció el documento. Estoy esperando por qué lo hizo, porque eso es traición al partido.”

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Cuestionado en torno de las declaraciones recientes del ex presidente Vicente Fox sobre las complicaciones del PAN para ganar en 2012, Espino dijo no compartir ese posicionamiento, pero subrayó que está en su libertad de expresión.

Tras la insistencia por reunirse con Nava Gomar, que le fue rechazada porque no tenía cita previa y el magistrado tenía ocupada la agenda (lo recibirá el martes, según se informó después), Espino aseguró que su caso ya tiene 83 días pendiente. Deploró que a pesar de tratarse de un caso “tan sencillo y de obvia resolución”, y la imposibilidad de que a algún militante se le expulse por ejercer su libertad de expresión, se haya detenido su resolución “por presiones desde Los Pinos”.

Descarta PAN sancionar al ex presidente por alabar a Enrique Peña Nieto

Georgina Saldierna
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 17

La dirigencia nacional del PAN descartó una sanción o llamada de atención al ex presidente Vicente Fox por sus declaraciones en las que alaba al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y augura su triunfo en los comicios del próximo año.

Cecilia Romero, secretaria general del blanquiazul, dijo que en Acción Nacional hay libertad de expresión; “respetamos la opinión” del ex presidente, pero “no la compartimos”.

Entrevistada luego de inaugurar una reunión nacional de alcaldes panistas, rechazó que la cúpula de su partido vaya a buscar a Fox para que se sume a las tareas rumbo a los comicios de 2012.

En la víspera, el senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial del PAN Santiago Creel pidió a Vicente Fox resolver sus diferencias con el presidente Felipe Calderón e integrarse al trabajo partidista.

Romero dijo al respecto que el partido no sólo invita al guanajuatense, sino a todos los liderazgos y ciudadanos en general, a incorporarse a las actividades del instituto político.

Pero a la pregunta de si van a buscar directamente a Fox para extenderle esa invitación, descartó tal posibilidad y añadió que él puede participar en los órganos de deliberación interna, como lo ha hecho con anterioridad.

Al rechazar cualquier sanción a Fox por sus declaraciones en favor de Peña Nieto, la ex comisionada de Migración manifestó que este caso no se compara con el de Manuel Espino, quien fue expulsado con el argumento de que llamó a votar por candidatos distintos a los del PAN.

Sobre la pretensión de Espino de ser considerado aspirante a la candidatura presidencial del blanquiazul, refirió que no se ha iniciado el proceso de selección, pero una vez que empiece, se deben cumplir diversos requisitos siendo o no militante activo.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Durante la reunión de los alcaldes, la secretaria general del PAN exhortó a los ediles a procurar el bien común en sus municipios, así como la transparencia en el ejercicio de los recursos y a mantener las puertas abiertas a la sociedad civil.

Ante más de 500 presidentes municipales, Rosario Castro Lozano, coordinadora del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, señaló, por su parte, que si el municipio está fuerte, el Estado está fuerte y México también.

Añadió que la principal instrucción del gobierno federal, emanado de Acción Nacional, para los 2 mil 441 alcaldes en el país es que los recursos que se administren y gestionen, impacten en la condición de vida de los gobernados.

En la reunión, que concluirá este viernes, los ediles reciben capacitación sobre la gestión pública por parte de diputados y funcionarios.

Pide a Vicente Fox no crear “confusión”

Defiende líder de AN candidatura de Cocoa

Ernesto Martínez Elorriaga y Georgina Saldierna

Corresponsal y reportera

Periódico La Jornada

Viernes 29 de julio de 2011, p. 33

“No es inmoral” que Luisa María Calderón Hinojosa, hermana del Presidente de la República, llegue a ser candidata a la gubernatura de Michoacán, afirmó Gustavo Madero Muñoz, líder del Partido Acción Nacional (PAN), tras advertir que las declaraciones del ex presidente panista Vicente Fox Quesada a favor del ex gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, “están generando más confusión que ánimo y estoy seguro de que eso no es lo que quiere”.

Madero Muñoz comentó que desayunó con los dos precandidatos a la gubernatura, Luisa María Calderón, conocida como Cocoa, y Marko Cortés, quienes se comprometieron a respetar los resultados de la elección interna del próximo domingo y a privilegiar la institucionalidad y unidad del PAN.

Respecto a la posibilidad de que Luisa María Calderón sea la ganadora de la postulación, indicó que su parentesco con el Presidente “no atenta contra la moral; está absolutamente permitido, es legal y legítimo, que puede presentarse con su propia trayectoria y méritos para contender y aspirar a ser la candidata de nuestro partido a gobernadora de Michoacán”.

—¿Cómo garantizar la jornada interna del PAN cuando el precandidato Marko Cortés ha denunciado la intromisión de Felipe Calderón en favor de su hermana, y que delegados de dependencias federales la han apoyado con despensas y otros recursos?

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

—Son comentarios que se dan al calor de las contiendas. No hay ninguna demanda interpuesta. El resultado electoral se conocerá el mismo domingo y será respetado de manera democrática. Los dos tienen reconocido prestigio, una trayectoria añeja que los legitima como aspirantes auténticos del PAN. Les pedí que quien pierda respete la unidad del partido.

Se le comentó a Madero que en marzo de 2010 acudió al informe del senador Marko Cortés y declaró que éste sería un buen gobernador. El dirigente respondió que en esa ocasión vino en calidad de coordinador de los senadores. “Sí, dije que sería un buen candidato. Ahora a los dos los veo extraordinarios”, repuso.

En torno a la percepción que tienen los electores sobre los costos de la estrategia de seguridad de Felipe Calderón, afirmó: “El Presidente tiene una extraordinaria imagen entre los michoacanos y ése es un indicador muy elocuente de un virtual triunfo electoral. La gente sabe de los logros que se están obteniendo en apoyos en infraestructura y combate a la delincuencia a nivel federal.”

En la ciudad de México, la secretaria general del blanquiazul, Cecilia Romero, descartó que la contienda interna descarrile y aseguró que la dirigencia nacional ha estado en contacto con Calderón y Cortés, para que “se contengan las pasiones”. También rechazó que se prepare una elección de Estado para favorecer a Calderón. “No hay ninguna posibilidad de hablar de falta de equidad”, subrayó.

Confía en que no habrá “política sucia”

“Acto talentoso” de Fox admitir que el PRI ganará en 2012: Gamboa

Ciro Pérez Silva
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 17

Es “un acto talentoso del ex presidente Vicente Fox admitir que el PRI va a ganar en 2012”, afirmó el dirigente del sector popular del tricolor, Emilio Gamboa Patrón, quien aseguró que con estas declaraciones el ex mandatario finalmente está entendiendo que la sociedad mexicana quiere un cambio.

Tras encabezar ayer la toma de protesta del nuevo comité ejecutivo del Movimiento Nacional de Productores Rurales —que encabeza la diputada María Esther Terán—, en entrevista, Gamboa Patrón confió que durante el camino hacia la Presidencia de la República “no haya denigración ni política sucia, ya que estamos en épocas de alternancia”.

Interrogado sobre la lucha que se da en el PAN por la candidatura presidencial, el dirigente del sector popular del PRI lamentó que el gabinete presidencial deje de lado su responsabilidad y anteponga sus intereses personales: “Que se pongan a trabajar, el país tiene muchos problemas y ellos tienen una obligación con los mexicanos”.

Al preguntársele sobre el proceso en el interior del PRI para renovar el Consejo Político Nacional, órgano que definirá el método de selección del candidato a la Presidencia de la República, Gamboa Patrón confió en que los priistas mantendrán la unidad como lo han venido haciendo los meses recientes.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

“Puedo decir contundentemente desde el sector popular que seremos muy cuidadosos respecto de quiénes van a integrar el Consejo Político Nacional. Nosotros estamos trabajando con la gente y ustedes verán que el partido seguirá trabajando con armonía y unidad”, aseguró el dirigente priista.

A su vez, el presidente nacional de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, reconoció que la sociedad ha demandado que la propuesta de gobierno del PRI ponga especial énfasis en la transparencia y rendición de cuentas, que garantice la seguridad de todos los mexicanos, que contemple mecanismos reales de participación ciudadana, que dé certeza jurídica y genere empleo.

Las propuestas de la ANTAD

Por su parte, el presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), Vicente Yáñez Solloa, entregó a Marco Antonio Bernal las propuestas de dicha asociación para el Programa para México, que incluyen una de mejora regulatoria y otra de modificación de procedimientos al Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

“Los políticos han perdido credibilidad y es por eso que los mexicanos necesitamos que éstos definan bien cómo piensan gobernar, mediante un programa claro que garantice la eficiencia en el gasto y que combata tantos males que aquejan a México, tales como la inseguridad, la informalidad, la piratería, la deficiencia de nuestro sistema educativo, entre muchas otras cosas que entorpecen el crecimiento y el desarrollo de nuestro país.

“Es importante mantener la estabilidad macroeconómica: promover el crecimiento, fomentar el empleo, reducir la inflación, la deuda y el déficit, acumular reservas, garantizar el estado de derecho para generar seguridad jurídica e inversiones. Resulta esencial impulsar reformas estructurales como la fiscal, laboral, energética y política”, expuso Yáñez Solloa.

Apoya facción perredista a Genovevo Figueroa para Morelia

Ernesto Martínez Elorriaga
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 33

Morelia, Mich., 28 de julio. La corriente perredista Democracia Social, que encabeza el senador Carlos Sotelo García, ofreció una conferencia de prensa en esta capital para respaldar la candidatura del ex gobernador Genovevo Figueroa Zamudio a la alcaldía de Morelia.

Para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es vital el triunfo en la capital michoacana, por tratarse del antecedente de la elección presidencial de 2012, dijo Sotelo García. “Esa importancia tiene la elección de la presidencia municipal de Morelia. Estamos convencidos de que él (Figueroa Zamudio) encarna la propuesta de un gobierno local de participación ciudadana y popular”, dijo Carlos Sotelo.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

El ex priísta Genovevo Figueroa dijo en entrevista que todos los actos de su gobierno (1988-1992, en sustitución de Luis Martínez Villicaña) fueron públicos; “todo lo que sucedió en esos tiempos lo vivieron todos los michoacanos”, señaló.

“Todos saben que siempre he vivido aquí, siempre he caminado por las calles de Morelia, acudo a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (donde es catedrático) y todo esto lo hago de frente, porque me siento tranquilo y limpio”, dijo el aspirante a contender por la alcaldía en noviembre, postulado por el sol azteca.

En respuesta a las acusaciones del ex diputado federal y fundador del PRD Cristóbal Arias Solís, quien responsabilizó a Figueroa Zamudio de las represiones contra perredistas en 1989 y 1991, la representante de Democracia Social en Michoacán, Iris Vianey Mendoza, preguntó con sorna: “¿Dónde está Cristóbal Arias, cuando tiene más de 10 años que nadie sabe de él?”

Ofrecen aprobar una justa legislación de atención a víctimas del delito y otras normas

Prometen legisladores reforma política y cambios a ley de seguridad; no dan fecha

Andrea Becerril y Víctor Ballinas
Periódico La Jornada
Viernes 29 de julio de 2011, p. 3

Después de seis horas de diálogo con representantes del Congreso, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad logró el compromiso de los legisladores de aprobar la reforma política, modificar la ley de seguridad nacional para que no se vulneren los derechos humanos y avanzar conjuntamente en iniciativas como la legislación de protección a víctimas del delito.

También acordó integrar una comisión de enlace para dar seguimiento a los acuerdos.

La mayoría de los legisladores presentes en el encuentro, realizado en el alcázar de Chapultepec, aceptaron las críticas.

Los coordinadores del PAN en las cámaras de Diputados, Josefina Vázquez Mota, y de Senadores, José González Morfín, así como el líder del PVEM, Arturo Escobar, pidieron perdón a las víctimas de la violencia y la inseguridad en el país, como demandó al principio Javier Sicilia.

“Yo sí reconozco, amigos y amigas, que estamos en deuda. Yo sí les pido perdón”, dijo el senador González Morfín, y reiteró su solidaridad con las víctimas de la violencia y la disposición de su bancada para avanzar en el tema de las candidaturas independientes.

El coordinador de los diputados del PRD, Armando Ríos Piter, también pidió, como legislador, “una disculpa”.

Además, el senador Escobar y Vega ofreció los 26 votos de su partido en ambas cámaras, aunque, aclaró, no son suficientes.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Los priístas se comprometieron a aprobar la reforma política, sin fijar fecha, pese a que Sicilia lo solicitó en forma insistente. El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, les dijo: “Tengan la seguridad de que saldrá esa reforma y también la de seguridad nacional, en los periodos que sean necesarios, ordinarios o extraordinarios”. Mientras, el legislador Sebastián Lerdo de Tejada aclaró que no hay acuerdo sobre la relección de legisladores.

No obstante, el movimiento logró que Vázquez Mota, en su carácter de presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, anunciara que la próxima semana citará a reunión para analizar la ruta de los dictámenes pendientes en San Lázaro, entre otros el de la ley de seguridad nacional.

Tanto Sicilia como otros oradores pidieron que no se apruebe esa ley, pero Rojas dejó en claro que la minuta va a pasar, aunque la fracción del PRI “defenderá sin reservas el respeto a los derechos humanos y las garantías individuales consagradas en la Constitución y los tratados internacionales.

Además, dijo, “buscaremos los consensos necesarios para diseñar el marco jurídico adecuado para salvaguardar la actuación de las fuerzas armadas, institución fundamental, garante del Estado mexicano, que deberán regresar a sus cuarteles una vez cumplida su misión”.

El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, recalcó que “la interpelación empieza a tener resultados y respuestas concretas”. No es menor, dijo, “lo que están logrando ustedes frente al Congreso”, ya que en una mañana alcanzaron lo que en meses no se consiguió en ambas cámaras, “que el PRI aceptara aprobar la reforma política, con excepción de la relección de legisladores”.

El diputado Alejandro Gertz Manero, de Convergencia, fue de los primeros en pedir que se hicieran a un lado las críticas y solicitó a los integrantes del movimiento no descalificar a todos los legisladores. Propuso trabajar conjuntamente en las iniciativas que demandan Sicilia y los integrantes del movimiento.

El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, resumió los acuerdos: sí habrá una eficiente y justa ley de atención a víctimas del delito y un fondo de restitución que vaya aparejado a esa ley; sí habrá un mecanismo que a modo o como comisión de la verdad, se aboque a que cada víctima sea identificada, nombrada, personalizada y se llegue al fondo de las circunstancias en que murió.

“Sí habrá un presupuesto que privilegie la ampliación de la matrícula pública estudiantil; sí habrá una ley de educación media obligatoria; sí habrá auditorías en los temas de seguridad pública, y sí habrá un grupo de enlace que dé seguimiento a esto y, como lo ha dicho Javier Sicilia, que convierta la palabra en verbo y carne.”

Al final, en conferencia de prensa, Sicilia y el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Emilio Álvarez Icaza, señalaron estar satisfechos con los resultados de la reunión y advirtieron que esperan que en el Congreso cumplan con la palabra comprometida.

Antes, en su primera intervención, Sicilia aludió a una frase de Ezra Pound: “Cuando un hombre traiciona su palabra o su palabra no vale nada, ese hombre no vale la pena”, y pidió a los legisladores meditarla.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Astillero

Remisión de los pecados
El poeta del perdón
Besar para cambiar
Toca mover a Ebrard

Julio Hernández López

PROTESTAN EN EL CASTILLO DE CHAPULTEPEC. Durante el encuentro entre integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y legisladores, un inconforme mostró una bandera con la leyenda “No más sangre” Foto José Carlo González

El poeta Javier Sicilia ha convertido un movimiento social de exigencias en un vehículo personal de traslado y transferencia de emociones individuales. Ambivalente, contradictorio, centrado y concentrado en sí mismo y en un pequeño grupo que le rodea, asesora y conduce, el padre de uno de los jóvenes asesinados meses atrás en Cuernavaca ha ido derivando la suerte de mandato colectivo que en un principio tuvo hacia meros ejercicios espirituales, retóricos y fotográficos que están siendo aprovechados gozosamente por diversos personajes de la élite política nacional.

Del perdón como demanda ética a una clase política inmoral, al reparto entusiasta de besos y abrazos como una especie de comunión expiatoria. Sicilia ha colocado en el centro de su estandarte eclesiástico la demanda de que los políticos pecadores pidan perdón, como si el simple hecho de expresar determinadas palabras convirtiese a los cínicos oficiantes del poder en entes redimidos y, a partir de esa conversión verbal, el mundo pudiese cambiar. No es perdón lo que este México reclama, sino justicia y eficacia: justicia para castigar a los responsables de tantas muertes impunes, olvidadas o menospreciadas, y eficacia para restaurar al Estado como fuente de seguridad pública y protección de los ciudadanos.

La indulgencia puede ser exigida o concedida como un acto personalísimo, de índole y satisfacción íntimas, pero no debe ser elevada a una categoría central de discurso político y movilización social, a menos que el abanderado de esa doctrina de la remisión civil de los pecados sea movido exclusivamente por resortes personales y no por un plan sensato y eficaz de lucha política, y entonces se diluya conscientemente el interés colectivo y las metas concretas por los ceremoniales de Amor y paz (ya no está solo el otro predicador romántico, Andrés Manuel López Obrador) como palancas para la transformación del mundo, según las misas sicilianas que terminan con los participantes dándose la paz (sobre todo por la vía oscular), en un remolino de pasiones que en sus primeras partes pareció contar con fuego desatado por la parte cívica contra los malvados legisladores a los que se trató con un látigo oratorio que en el mismo escenario, el castillo de Chapultepec, no fue usado contra otro poderoso, individual, no colegiado, aquel Felipe Calderón cuyo discurso de satanización del oficio legislativo fue reproducido ayer por Sicilia aunque, al final, esos corresponsables de los crímenes nacionales, esos diputados y senadores que aprueban los presupuestos para la maquinaria de guerra y no ponen controles ni exigen cuentas verdaderas, fueron besados, abrazados y apapachados en algunos de sus representantes notables por el poeta compasivo.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Desgaste y confusión de aquel movimiento original no solamente por el hecho de que el líder Sicilia ha decidido imponer su visión y métodos, sin que haya consulta o decisiones compartidas con algún segmento representativo que no sea el de quienes forman parte de su comité central, sino, sobre todo, porque las escenografías hasta ahora montadas solamente están consolidando al mismo sistema supuestamente combatido o al que presuntamente se exigen cuentas y correcciones, mismas que le son prometidas pero sin seriedad procesal ni compromisos de calendario, en algo parecido a jugar el dedo en la boca a sabiendas de que los tiempos electorales están encima y nada de lo que hoy se diga o jure habrá de tener espacio para cumplimiento real sino después de las elecciones de 2012, cuando los reacomodos que haya, de ese segmento de poderosos, dejarán muy atrás a este movimiento que ahora simplemente sobrellevan, tomean y, políticamente, desangran y aprovechan.

Un punto altamente demostrativo de la confusión y miopía que se ha impuesto a ese movimiento desde su cúpula directiva es el relacionado con el inconsulto apoyo que se ha dado al remedo de reforma política que Calderón ha acordado con Beltrones (quien ayer vivió uno de los momentos difíciles de su templada carrera, a la hora de enfrentarse al hecho en curso de ser besado por el poeta del perdón) y que Peña Nieto ha frenado en San Lázaro. De manera acritica, apresurada y simplista, Sicilia ha decidido por sus puras estrofas que ese texto taimadamente propuesto por especialistas en el engaño político constituye una llave de esplendorosa transformación nacional que debe ser ardorosamente empujada. La república del beso y el perdón aplaude y concelebra, decidida a sacrificarse en aras del amor que todo lo puede. Amén.

Astillas

El PT ha añadido luces de alerta al tablero ebrardista, al anunciar que llevará como candidato presidencial a AMLO e invitar al “joven” jefe del gobierno capitalino a posponer sus pretensiones por seis años. Si el partido que en los hechos preside Alberto Anaya formaliza esa postulación del tabasqueño, todo el expediente de las encuestas, los debates y el “mejor posicionado” resulta desplazado e inútil. Le toca mover pieza a Marcelo... El poder central pretende convencer al senador con licencia Marko Cortés de la importancia estratégica de que ceda el paso a Luisa María Calderón, Cocoa, para evitar contiendas internas ríspidas que a fin de cuentas tendrán que ser declaradas por el árbitro federal como ganadas por la predestinada hermana del jefe Lipe. Ayer, Marko y Cocoa estuvieron con Gustavo Madero, que en ese asunto no actúa sin línea fraternal... Trabajadores administrativos y docentes de la SEP, pertenecientes a diversos niveles, reportan: “Hicimos en diciembre de 2010 trámites para acogernos al programa de retiro voluntario. Somos cerca de mil 300 personas a quienes hasta la fecha nos han traído a vueltas, tanto en Hacienda como en la SEP, y no vemos ninguna intención de liquidarnos el monto al que nos hemos hecho merecedores, ya que, como requisito, por ejemplo, en DGETI nos impusieron como mínimo el tener 34 años de servicios. Cabe mencionar que este programa de retiro voluntario es auspiciado por el FMI”... ¡Feliz fin de semana!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

La ultraderecha

Luis Javier Garrido

La ultraderecha está emergiendo con gran fuerza en el mundo ante la crisis del modelo económico de dominación, y en México, enquistada en sitios estratégicos del Estado durante los dos gobiernos panistas, amenaza ya el futuro de los mexicanos.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

1. Las matanzas perpetradas en Oslo (Noruega) por Anders Behring, un extremista neonazi que asesinó a más de 80 personas el 23 de julio, se están presentando empero en los medios como la obra de un asesino solitario, tratando de ocultar los análisis que se han hecho desde hace décadas, señalando que en los años de la globalización neoliberal ha germinado un enorme malestar en las sociedades euro-occidentales, fortaleciéndose la corriente ideológica y política de la ultraderecha sustentada en la intolerancia, la barbarie, la irracionalidad y las tesis históricas del nazi fascismo.

2. La actitud de los grupos dominantes de la derecha tradicional y de las clases privilegiadas, que se sienten ufanos de controlar con los regímenes seudodemocráticos actuales las aspiraciones de los pueblos de una manera brutal pero soterrada, y que no existe para ellos el riesgo del terror de la ultraderecha, asumiendo que en la supuesta "modernidad" no hay espacio para la irracionalidad de la violencia neofascista, pretenden no ver los fundamentos ni los alcances del modelo neoliberal impuesto al mundo en el último cuarto de siglo.

3. Las organizaciones y partidos de la ultraderecha se han fortalecido de manera abierta en el mundo en estos 25 años, aunque en algunos países como México este proceso se haya desarrollado de manera soterrada. En Estados Unidos el llamado Tea Party domina ya al Partido Republicano y está imponiendo su lógica y su proyecto al débil gobierno derechista del neoliberal Barack Obama. En varios países europeos, según se escandaliza el diario El País el 22 de julio, los partidos ultraderechistas avanzan electoralmente: el Partido Popular Danés con 13.8 por ciento, los Auténticos Finlandeses de Finlandia con 19 por ciento, el Partido Liberal de Holanda con 15.4 por ciento, el Partido de la Libertad de Austria con 17.5 por ciento y el Frente Nacional de Francia de Marine Le Pen con 10.4, hasta llegar al Partido del Progreso de Noruega, que cuenta con 23 por ciento. El riesgo mayor aparece sin embargo, y no se dice, en aquellos casos en los que grupúsculos y organizaciones protofascistas se subsumen en el partido tradicional de la derecha de su país, pues actúan en un plano de doblez y de manera mucho más impune: como acontece en los casos peligrosísimos de España (el PP) y de México (el PAN).

4. El legado de Felipe Calderón a quien lo suceda en 2012 no es nada más por lo mismo el de una nación devastada por la violencia que le impuso y saqueada por las multinacionales que pasan por sobre el orden constitucional, el de un Estado desmantelado que ha entregado funciones esenciales a Washington y en el que los poderes fácticos se han consolidado por encima de la ley o el de un gobierno corrompido como pocas veces en nuestra historia, sino el del auge de las organizaciones de la ultraderecha, fortalecidas desde Los Pinos y que se han apoderado del aparato de Estado: no sólo por el financiamiento a las agrupaciones políticas nacionales, merced a la perversa legislación electoral, o a las ONG, que desde los años de Fox viven del erario, sino por el abierto desvío de los recursos públicos.

5. La pregunta que habría que formularse es sin embargo si no están las formas de totalitarismo en la concepción de origen de todas las fuerzas de la derecha. El PAN, nacido en 1939, apoyó en 1940 al general fascista Juan Andreu Almazán, pero como "oposición leal" al PRI escondió durante décadas su vis derechista, hasta que en los años de Salinas incorporó a su estructura a organizaciones de ultraderecha –desde el DHIAC hasta Civilización y Libertad, el MURO y la Ancifem, investigados por Álvaro Delgado–, y hoy su fuerza esencial la constituye El Yunque fascista, al que acompaña La Casa Sobre la Roca (CSR), que analiza Arturo Rodríguez García en Proceso 1812, organización a la que Calderón está entregando ilegalmente amplios recursos del Estado.

6. ¿Y no acaso Leonardo Valdés, titular del IFE, y señalado como filocalderonista, elogió el día 25 al entregarle recursos públicos a la organización ultraderechista Sociedad en Movimiento, que fuera parte activa de la guerra sucia en 2006?

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

7. La última instancia de la escalada de la irracionalidad protofascista, hay que subrayarlo, es la que está llegando a México con el gobierno ultraderechista del PAN, que se halla enmascarada en un discurso hipócrita sobre la lucha del bien contra el crimen organizado. La “guerra contra el narco” permite no sólo acelerar el desmantelamiento del Estado nacional entregando la toma de decisiones a Washington, y consolidar los privilegios económicos y políticos de las mafias locales de poder económico, sino instaurar formas de dominación política que hacen nulos los derechos políticos de los mexicanos.

8. Las pretensiones reiteradas de los jefes de las fuerzas armadas para que se legisle en materia de seguridad garantizándoles un marco de impunidad hechas en días pasados, y ahora las afirmaciones destempladas del titular de la Marina, almirante Francisco Saynez, descalificando el martes 26 durante un discurso a las organizaciones civiles como cómplices del crimen organizado por defender los derechos humanos, traen a la memoria de los mexicanos los escenarios de los regímenes militares de Brasil (1964-1985), de Uruguay (1973-1985), de Chile (1973-1990) y de Argentina (1976-1983), y advierten de la urgencia de hacer regresar cuanto antes a los militares a los cuarteles.

9. En la reunión de dirigentes del movimiento de Javier Sicilia con los legisladores el día de ayer en el Castillo de Chapultepec, a pesar de unos y otros, la denuncia de las víctimas puso de relieve que muchas de las muertes son debidas a grupos paramilitares organizados por el gobierno. De ahí la importancia de la exigencia de rechazar y enviar al basurero de la historia el proyecto de ley de seguridad nacional, que hizo suya con energía Miguel Concha contrastando su actitud con la debilidad del resto de las intervenciones.

10. La “guerra contra el narco” de Washington y de Felipe Calderón fue una estrategia de los poderes oligárquicos para acrecentar su dominación y sus privilegios, y el esquema de contrarreformas que están proponiendo ahora no es más que un signo de su temor ante la crisis que se avecina. Lo que proponen no es crear las condiciones para una mayor seguridad de los mexicanos, sino todo lo contrario: una serie de leyes atroces para asegurar la seguridad de los intereses oligárquicos y del sistema de dominación. Es por ello que ante estas tentativas de la ultraderecha presentadas por los panistas y sus aliados, hay que reiterar con mayor energía un contundente: “¡Ya basta!”

Tiene promedio inferior al de países centroamericanos

Va atrás México a nivel posgrado

► Ubican a estudiantes en penúltimo sitio de entre naciones de la OCDE

Ricardo Vargas

Los profesionistas mexicanos quedan rezagados en el examen más utilizado para acceder a posgrados en Administración de Empresas en el mundo, el Graduate Management Admission Test (GMAT).

Los resultados públicos más recientes de esta prueba, que corresponden a 2009, ubican a México en el lugar 71 de 131 países con al menos 10 estudiantes que hicieron el examen.

Además, con un promedio de 502 puntos de 800 posibles, los mexicanos están en el penúltimo sitio de las 34 naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sólo por arriba de Israel.

En 2009, el primer lugar del ranking fue Nueva Zelanda, que tuvo un promedio de 604 aciertos, más de 100 puntos arriba de México.

Entran de 'panzazo' a bachillerato

La mayoría de los jóvenes que buscan ingresar a la educación media superior alcanza apenas la mitad de aciertos en el examen único de ingreso al bachillerato.

Para el ciclo 2011-2012, sólo cuatro alumnos se ubicaron en un nivel superior, cercano a los 128 aciertos que tiene el examen: uno obtuvo 127 puntos y tres más alcanzaron los 125, pero la mayoría logró alrededor de 64.

Javier Olmedo Badía, vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior, informó que, de 310 mil 16 aspirantes, 25 mil 610 no presentaron su certificado de secundaria, 13 mil 706 no hicieron la prueba y 7 mil 77 obtuvieron menos de 31 puntos, que es el mínimo para entrar en alguna institución.

Ariadna García

La situación de los aspirantes mexicanos no mejora al compararlos con otros países de Latinoamérica, pues México se va hasta el décimo sitio y queda por debajo de naciones con menor Producto Interno Bruto, como Uruguay, El Salvador y Guatemala.

Aun así, el resultado obtenido por México en 2009 es el más alto de los últimos 15 años, según un comparativo realizado con base en información del Graduate Management Admission Council (GMAC).

El GMAT es un examen en inglés que mide habilidades matemáticas, verbales y analíticas y forma parte de los requisitos de admisión a maestrías y doctorados en más de mil 500 universidades de 82 países.

En México, centros académicos como el Tecnológico de Monterrey, el IPADE, el ITAM y la Universidad Anáhuac lo ponen como requisito a sus aspirantes a posgrados en Administración.

Para algunos programas de doctorado en la EGADE Business

School del Tec, los alumnos deben obtener por lo menos 550 puntos, es decir que el profesionista mexicano promedio no sería admitido.

En el extranjero, el nivel de competencia es aun mayor, pues, aunque las universidades más prestigiosas no fijan un puntaje mínimo, los resultados de sus estudiantes hablan por sí mismos.

En Yale, el puntaje promedio de los aceptados en 2011 fue de 715; en Harvard y Wharton, más del 50 por ciento de sus alumnos superó los 700 puntos en 2009, y en Stanford, la mitad de los que ingresarán en 2012 está por arriba de los 730 puntos, según información de los portales de internet de cada una de estas universidades.

REFORMA consultó a especialistas y centros autorizados para la aplicación de la prueba para conocer el porcentaje de aspirantes mexicanos procedentes de escuelas privadas y públicas, pero esas cifras no están disponibles.

Sin embargo, el Global Training de México, firma que ofrece cursos en el DF para preparar a los interesados, informó que 9 de cada 10 de sus clientes provienen de escuelas privadas, entre las que destacan el ITAM, el Tec y la Universidad Panamericana.

EXHIBEN AL CONGRESO



Reunidos con el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, los líderes del Congreso fueron exhibidos como un poder omiso que ha incumplido con la ley y es corresponsable de la violencia que vive el País. Aun así, los legisladores no pudieron alcanzar acuerdos concretos con fechas y rutas para aprobar las reformas pendientes como exigían los ciudadanos.

NACIONAL 3 A 6

CULTURA

El destino ignoto del último virrey

Se creía que los restos de Juan O'Donohú estaban en la Catedral Metropolitana, pero el INAH dice que no es así. **PÁGINA 22**

GANCHA

Un resbalón de Magallón permitió anotar el gol con que Chivas cayó 1-0 ante Juventus. **PÁGINA 6**

BUENA MESA

Banquete 'literario'

Combine dos artes: prepare algunas recetas salidas de las páginas de los grandes clásicos de la literatura universal. **PÁGINA 1**



DECOMISAN... POR ACCIDENTE

TLALPAN. La PGR decomisó ayer un cargamento de al menos 190 kilos de marihuana, literalmente, por accidente. A las 11:45 horas, en El Caminero, volcó una camioneta con 38 paquetes con la droga. El chofer se dio a la fuga. **JUSTICIA 6**

Frena Tea Party plan republicano

Rafael Mathus Ruiz
CORRESPONSAL

NUEVA YORK.- La negativa del ala radical del Partido Republicano, vinculada al movimiento ultraderechista Tea Party, de aumentar el techo de la deuda de Estados Unidos ha profundizado la inédita crisis política que vive Washington.

Ayer, el líder republicano en la Cámara baja, John Boehner, se vio obligado a suspender la votación del proyecto para incrementar el límite de endeudamiento

combinándolo con recortes al gasto luego de que no lograra reunir los 217 votos necesarios para garantizar la aprobación.

La iniciativa quedó en el aire al ser evidente que sus correligionarios radicales no le daban su respaldo.

Aunque la Cámara baja la apruebe, la propuesta caerá en el Senado, controlado por los demócratas, lo que dejará a EU sin acuerdo a cinco días del 2 de agosto, cuando el Tesoro no contará con recursos para afrontar sus pagos.

INT. 20 • NEG. 1

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Para votar en otras tierras

El IFE busca impulsar el voto fuera del País para las elecciones presidenciales de 2012.

► gráfico

GENTE!

Una manita de gato

Según un cirujano, Kate del Castillo se ha operado tanto el rostro como el busto para sobresalir en EU. **PÁGINA 1**

Cortan a Cd. Juárez fondos para seguridad

► Argumenta la Segob que el Municipio no ha capacitado a la Policía local

Antonio Baranda

En medio de fricciones entre el Municipio de Ciudad Juárez y el Gobierno federal por la actuación de la Policía Federal en esa ciudad fronteriza, el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) suspendió ayer al Ayuntamiento la entrega de recursos federales para combatir el crimen.

El órgano de la Secretaría de Gobernación informó que la medida obedece a que la Alcaldía que encabeza Héctor Murguía incumplió los requisitos de 2011 del Subsidio para la Seguridad Pública en Municipios y Delegaciones (Subsemun).

Indicó que, en términos de lo establecido en las reglas de operación del subsidio, no ha entregado lo relativo a tres aspectos: adopción del modelo policial terciario, homologación salarial e implementación del servicio policial de carrera.

El anuncio se da dos días después de que el Secretario de Seguridad Pública local, Julián Leyzaola, denunciara que fue atacado a balazos por agentes federales cuando se dirigía al Cereso municipal para atender una riña que dejó 17 muertos.

Este año, el Gobierno federal entregaría a Juárez 95 millones de pesos para prevención del delito, equipamiento, infraestructura y profesionalización de la corporación, de los cuales sólo hizo efectiva la primera partida de 38 millones y quedan pendientes 57 millones.

De 2008 a 2010, reportó el SNSP, Juárez sólo capacitó a 145 elementos de su institución policial con recursos del Subsemun, es decir, lleva un 6 por ciento de

Y rebasa a autoridades crimen

La indiferencia de las autoridades municipales y estatales para frenar la inseguridad que azota a Ciudad Juárez ha quedado de manifiesto.

Lo anterior, en las reuniones plenarias de seguridad entre representantes de los tres órdenes de Gobierno y organizaciones ciudadanas.

Grupo Reforma tuvo acceso a las tres últimas minutas de esas asambleas, donde al-

gunos de sus integrantes señalan una falta de compromiso para aterrizar acuerdos.

Reclaman que los gobiernos tanto municipal como estatal no colaboran en estrategias conjuntas.

"El cobro de piso es el problema más grande que tenemos, pues la gente ya se acostumbró a pagar", alertó Jorge Contreras, de la organización Desarrollo Económico.

avance en la profesionalización de sus elementos operativos.

En el mismo periodo, el Municipio no reportó capacitación alguna de sus mandos policiales.

En cuanto a la implementación del denominado Sistema Integral de Desarrollo Policial, no presentó avances en el servicio de

carrera ni en profesionalización o régimen disciplinario.

El año pasado, el SNSP canceló las aportaciones de este fondo a 20 ayuntamientos, cifra que representó el 10 por ciento de las alcaldías y jefaturas delegacionales elegidas para beneficiarse con recursos federales anticrimen.

Lidera Coahuila en deuda per cápita

REFORMA / Staff

SALTILLO.- Con pasivos per cápita de 11 mil 633 pesos, Coahuila es el Estado del País con la mayor deuda por habitante.

Además, en términos absolutos, es el cuarto más endeudado.

Según información publicada por Hacienda en la página www.transparenciapresupuestaria.gob.mx, Coahuila adeuda, al tercer trimestre de 2011, un total de 31 mil 973.1 millones de pesos.

Así, considerando que en la entidad hay 2 millones 748 mil 391 habitantes, de acuerdo con el

Inegi, los pasivos per cápita equivalen a 11 mil 633 pesos.

La cantidad incluye los financiamientos inscritos en el Registro de Obligaciones de Empréstitos de Entidades y Municipios.

El dirigente estatal del PAN, Carlos Orta, indicó que Coahuila ha recurrido a estrategias para endeudarse sin autorización del Congreso ni de Hacienda.

"Ahora comprendemos de dónde surgió el enriquecimiento ilícito del que a algunos funcionarios cercanos a Humberto Moreira se les está acusando", expresó.

ESTADOS 16

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Trae PAN a ediles, y van con Cordero

Organiza cena el aspirante presidencial. Señala Secretario que pese a estar en desventaja derrotarán al PRI

Carole Simonnet

(29 julio 2011).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aprovechó ayer la presencia de más de 500 alcaldes panistas que fueron convocados a una reunión de trabajo en la sede nacional del partido para buscar adeptos de cara a la contienda interna por la candidatura presidencial.

Fuera de su agenda oficial, el equipo que impulsa a Cordero organizó para los presidentes municipales una cena en un salón del hotel Radisson, en Avenida Revolución, donde acudieron más de 200 alcaldes.

Pantallas con el eslogan "Unidos con Cordero" fueron instaladas entre las mesas y sofás acomodados para recibir a los convidados.

Los alcaldes de Monterrey, Fernando Larrazabal -presidente de la Asociación de Alcaldes de Acción Nacional-, y de Querétaro, Francisco Domínguez, que ya forman parte de sus adeptos, recordaron a la asistencia que el funcionario federal busca ser el precandidato del PAN cuando lleguen los tiempos que marca el partido.

"Es una reunión de amigos. Esta cena la organizó el equipo de Cordero al margen de la reunión de alcaldes que se desarrolla en el PAN con el apoyo del Instituto Nacional del Federalismo", subrayó Larrazabal en entrevista con REFORMA.

Domínguez indicó que muchos presidentes municipales tenían interés en conocer a Cordero e intercambiar impresiones sobre su gestión.

Entre los asistentes estuvieron también los alcaldes de León, Ricardo Sheffield; de Celaya, Rubí Laura López, y de San Nicolás, Carlos de la Fuentes.

La reunión se celebró apenas un día después de que el funcionario cenara con cinco gobernadores que respaldan sus aspiraciones presidenciales.

RETO AL PRI

Al tomar la palabra, Cordero agradeció primero al delegado de Benito Juárez, Mario Palacios ser el anfitrión de la reunión.

Se dijo muy entusiasmado por lo que viene, pese a arrancar muy abajo del PRI.

"Como bien lo dijeron tanto Fernando como Pancho se acercan tiempos interesantes, retadores como han sido todas las elecciones del Partido Acción Nacional.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

"Que me digan uno de ustedes si arrancó el proceso electoral con una ventaja de 20, 30 puntos, estoy seguro que todos empezaron con una profunda desventaja y poco a poco fueron ganando terreno, así ganamos en el 2000, así ganamos en el 2006, así ganaron ustedes las presidencias municipales que gobiernan y estoy seguro que así va a ser en el 2012", vaticinó.

Cordero aprovechó el discurso para recordar el reto que ha lanzado a los priistas sobre los logros de las administraciones panistas.

"Yo he retado a que me digan los priistas una sola cosa en la que ellos hayan gobernado mejor que nosotros", dijo.

"¡Robar!", gritó uno de los alcaldes.

"Creo que será por eso que no me han contestado", reviró el funcionario, arrancando las risas y aplausos.

Busca Madero aplacar disputa en Michoacán

Pide unidad a aspirantes a la Gubernatura. Defiende dirigente las aspiraciones de Luisa María, hermana de FCH

Carole Simonnet y Adán García

(29 julio 2011).- El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, buscó ayer en Michoacán enfriar la contienda interna por la candidatura entre el senador con licencia, Marko Cortés, y Luisa María Calderón con miras a evitar que el perdedor en la jornada electoral de este domingo rechace e impugne los resultados.

A primera hora se reunió con los precandidatos a la Gubernatura y sus equipos para pedirles que dejen a un lado sus diferencias por el bien del partido y garanticen el buen desarrollo de la votación.

En conferencia posterior, Madero aseguró que ambos contrincantes externaron su compromiso de reconocer el resultado de la contienda interna y mantenerse unidos para garantizar el triunfo en la elección constitucional el próximo 13 de noviembre.

"El resultado electoral se conocerá el mismo domingo y será respetado por quien resulte ganador", afirmó.

El señalamiento de Madero se dio luego de que en los últimos días Cortés y Calderón intercambiaran declaraciones.

El pasado lunes, Cortés advirtió que desde tiempos de José López Portillo ninguna hermana del Presidente en funciones había pretendido ser gobernadora y que eso le resta equidad a la contienda.

Ante la tensión acumulado en los últimos días, Madero cambió su agenda y en lugar de recibir por primera vez en la sede nacional del partido a más de 500 alcaldes del PAN que celebran un encuentro nacional se trasladó el miércoles por la noche a la entidad.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

De acuerdo con fuentes panistas, Madero recibió una llamada de Luisa María Calderón durante la reunión que sostuvo con los representantes de los aspirantes a la candidatura presidencial el pasado lunes, la cual decidió atender de inmediato.

ASPIRACIÓN LEGAL

En Morelia, Madero justificó ayer la aspiración de la hermana del Presidente Felipe Calderón para buscar la candidatura al Gobierno de Michoacán.

En conferencia de prensa, argumentó que se trata de una aspiración legal y moralmente viable.

"Es absolutamente permitido, moral, totalmente válido, que tú puedas aspirar por tus propios méritos una posición que te permite la ley, que te permite tu partido y que has trabajado durante muchos años", declaró a pregunta expresa.

Consideró que están dadas las condiciones para arrebatarle al PRD la Gobernatura.

El líder panista argumentó que la imagen del Presidente Felipe Calderón está mucho mejor evaluada en la entidad que la del Gobernador Leonel Godoy, lo que también incide en el ánimo electoral.

"El Presidente tiene una extraordinaria imagen entre los michoacanos, muy superior a la del gobernador y ese es un indicador muy elocuente de anticipación de un eventual triunfo.

"La imagen de opinión positiva que tiene la gente es muy superior y eso nos crea condiciones de competitividad", dijo.

La secretaria general del PAN, Cecilia Romero, reconoció ayer que el proceso interno ha generado pasiones, pero dijo confiar en que se encauce con orden.

'Que vea Fox maña de Peña'

Adán García

(29 julio 2011).- MORELIA.- Enrique Peña Nieto podrá representar una nueva generación de priistas como dice Vicente Fox, pero las mañas del viejo régimen siguen siendo las mismas, reprochó Gustavo Madero, líder nacional del PAN.

"Son mañosísimos estos vatos del PRI, y pues tendrán una cara y un copete nuevo, pero las mañas son las que estamos combatiendo los panistas y nosotros los demócratas", sostuvo.

Madero lamentó que a Fox no le preocupen las entidades que llevan más de 80 años gobernadas bajo un mismo régimen.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Consideró inútil dirigir un llamado de atención a Fox, pero señaló que le hará llegar al guanajuatense un compilado de las reacciones y caricaturas que sus declaraciones generan.

'Hacemos la luchita'.- Lujambio

Carlos Marí

(29 julio 2011).- Corresponsal

NACAJUCA.- En tanto el PAN define sus reglas para decidir a su candidato presidencial, el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, reconoció que él y todos los aspirantes están "haciendo su luchita", buscando en todo el país el acercamiento con panistas.

Entrevistado luego de haber inaugurado un instituto tecnológico en este municipio, Lujambio admitió su labor proselitista, cuando se le preguntó por las giras que recién inició otro de los aspirantes, Santiago Creel, con la justificación de fortalecer la unidad del PAN.

"Yo estoy en mi trabajo, estoy visitando amigos y amigas panistas en toda la República", comentó para referirse a sus encuentros con panistas en búsqueda de su respaldo.

¿Usted también tiene reuniones nocturnas como la que prevé hoy, con simpatizantes?

"Por supuesto.

"El ambiente está muy bien, el PAN está festivo, estamos contentos y cada quien está haciendo su luchita y por supuesto, que nos estamos vinculando de manera muy distinta cada quien a sus correligionarios, a todos nuestros amigos y amigos panistas. Y ahí vamos, se está prendiendo la alegría del partido", expresó.

El Secretario, quien llegó a Tabasco con una comitiva, tuvo un sólo evento alusivo a la educación y por la noche se reunió en un salón de eventos de Villahermosa con militantes del PAN de la entidad.

Para Lujambio, Vicente Fox se equivocó al considerar que el PRI tiene avances democráticos y que el Gobernador Enrique Peña pueda ganar la contienda del 2012. Su apreciación, dijo, es el de una "franca minoría absoluta".

Enerva Anaya a perredistas

Reclaman a petista aval a López Obrador, y que excluya a Ebrard por ser 'muy joven'

Érika Hernández

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

(29 julio 2011).- Perredistas de diversas corrientes afirmaron que el PT contamina el ambiente rumbo a la definición del candidato a la Presidencia, por lo que exigieron respetar la aspiración presidencial de Marcelo Ebrard.

El líder nacional petista, Alberto Anaya, aseguró el miércoles que Andrés Manuel López Obrador será candidato en el 2012, y el Jefe de Gobierno tendrá que esperar hasta el 2018, por su juventud e inexperiencia.

Quienes impulsan la candidatura de Ebrard afirmaron que el hecho de que éste sea un político joven, no significa que no esté preparado para ser Presidente.

"Habría que recordarle a que la juventud de Marcelo no tiene nada que ver con su experiencia, es uno de los políticos más capacitados en todo el servicio público del País. Él ha ocupado muchísimos más cargos que el propio Andrés Manuel. No es la manera de buscar la división, a la cual no debemos abonar", afirmó Jesús Valencia, secretario general del PRD en el DF y operador de Ebrard.

Otro de los operadores del Jefe de Gobierno, Héctor Serrano, aseguró que Ebrard ha demostrado tener el perfil necesario para aspirar a la Presidencia, además de que sus impulsores han mostrado respeto al proceso interno, lo que también debería hacer el PT.

"Anaya está acostumbrado a decidir las candidaturas del PT a dedazo, y en el PRD no aceptamos sus usos y costumbres. La posición del PT y la propuesta de René Bejarano de que sea por elección abierta hacen pensar que López Obrador sí es un ambicioso vulgar que quiere ser candidato a como dé lugar", añadió.

PRUDENCIA

El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, pidió a los dirigentes del PT y Convergencia ser cuidadosos con sus expresiones, pues las descalificaciones a los aspirantes no contribuyen a la unidad.

"Los partidos del DIA tenemos la responsabilidad de contribuir al proceso de unidad de las izquierdas. La unidad tiene que forjarse sobre la base de la no descalificación de quienes aspiran, así que no creo que las declaraciones sean la mejor aportación a un proceso de unidad.

"Que sea la gente la que decida, independientemente del método que se defina. No suplantemos la decisión de la sociedad. No puede ser que el mejor Alcalde del mundo se le pueda decir inexperto o verde para ejercer una responsabilidad mayor, yo veo atributos suficientes a los dos", dijo.

Mientras que los perredistas que han mostrado su respaldo de López Obrador le pidieron a Anaya serenarse, pues genera un clima adverso en la negociación de las reglas, que podría iniciar la próxima semana.

"Quizá Andrés Manuel podría ser el candidato, pero eso tendría que suceder a través del mecanismo que se determine o por un acuerdo; mientras debemos guardar compostura y esas descalificaciones no ayudan a la unidad", dijo uno de los líderes de IDN, Alejandro Sánchez Camacho.

Gilberto Ensástiga, líder de UNI, corriente que agrupa a simpatizantes de ambos aspirantes, afirmó que la postura del PT muestra que quieren la ruptura y no la unidad.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Critica AMLO a Saynez

(29 julio 2011).- Staff

Andrés Manuel López Obrador pidió ayer a Secretario de Marina, Francisco Saynez, rectificar sus dichos sobre que organizaciones pro derechos humanos son usadas por el narcotráfico para desacreditar la lucha contra el crimen organizado.

Calificó las declaraciones del funcionario como desafortunadas, pues, consideró, no se debe justificar violación alguna a las garantías individuales con el pretexto de la lucha en contra de la delincuencia.

"Esas declaraciones son desafortunadas, por decirlo menos. La administración calderonista debe garantizar la plena vigencia de los derechos humanos de todos los mexicanos.

"La verdad es que Calderón actuó con mucha irresponsabilidad y lo peor de todo es que insiste en la misma estrategia", dijo en Guanajuato.

Pulso Twitter

(29 julio 2011).- Crónica twittera de activistas y políticos.

@farroyov (Francisco Arroyo)

Contra muchas consejas @MFBeltrones le aposto a la reunion. Creo que no se equivoco. Si hay alguien que respeta la palabra es el!

@farroyov No aprendemos de la experiencia de america del sur.

Ellos ya pasaron por esto, y cometemos sus mismos errores!

@maiteazuela (Maite Azuela)

El verde pide disculpas y dice q va con las 2 iniciativas de Emilio Alvarez. No menciona su postura sobre ley de seguridad.

@andreslajous (Andrés Lajous)

No entiendo las posiciones de los legisladores dicen haber estado de acuerdo con todo desde siempre... pero no lo han hecho.

@MFBeltrones

(Manlio Fabio Beltrones) Los legisladores estamos obligados a sensibilizarnos frente a la indignación #DialogoxlaPaz.

@farroyov Empiezan los legisladores. Ojala se despojen de la demagogia!!!

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

@farroyov Creo que lo vamos logrando. La demagogia tan aburrida y perversa queda atras! Uff! Paso cerca la tentacion!

@andreslajous Manlio está diciendo ahora que los coordinadores parlamentarios no pueden hablar por sus diputados. #chale

@andreslajous Emilio AI les pidió que aclararan el compromiso en las cosas que ya dijeron... y como que ya se espantaron.

@andreslajous Navarrete está poniendo a sudar a Rojas, está repitiendo a lo que se ha comprometido el PRI y dice que sí representan a sus bancadas.

@maiteazuella Manlio F Beltrones dice q a todo lo que han dicho q si, será para materia de reflexión c los demás legisladores, no son compromisos todavía.

@maiteazuella PT dice q sobre #reformapolítica y q los 4 puntos ciudadanos no pueden decir si en términos de minuta del Senado. Estan peor q el PRI. Ufff

@andreslajous Pide Sicilia al partido verde retirar la propuesta de pena de muerte de su agenda. La usan para lucrar políticamente con las víctimas.

@MFbeltrones Propuse y acordamos trabajar con el movimiento y la @UNAM_MX en la ley de proteccion a víctimas #acuerdos.

@MFBeltrones Sí a la #Reformapolitica, al fondo de #reparación y al presupuesto para #educación media superior #acuerdos.

@Navarretecarlos (Carlos Navarrete) Sicilia y el movimiento lograron derrumbar resistencias en el Congreso. 7 acuerdos de reformas; política, protección a víctimas...

@Navarretecarlos Guarderías, desaparición forzada, justicia militar, auditor ind. de policía fed. 5 consejeros ind. en el Consejo Nal. de Seguridad...

PLAZA PÚBLICA / PRD michoacano

Miguel Ángel Granados Chapa

(29 julio 2011).- ¿En qué se parecen Jesús Zambrano y el mismísimo Andrés Manuel López Obrador a Luis Carlos Ugalde? En que proclamaron triunfador a un candidato antes de que esa situación estuviera por completo definida. El mismo 26 de junio en que concluyó la jornada perredista para elegir candidato a gobernador de Michoacán, Zambrano alzó la mano al senador Silvano Aureoles.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Era una proclamación anticipada de esa victoria. Menos apresurado, pero también prematuro, fue el apoyo expresado el domingo pasado en el puerto de Lázaro Cárdenas por el dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) al propio candidato que, en efecto, obtuvo más votos que sus contendientes. Sin embargo, la elección de Aureoles fue cuestionada por el diputado local Enrique Bautista, que alcanzó el segundo mayor número de votos. Actualmente, una comisión de arbitraje estudia el caso, y su conclusión podría hacer quedar mal a los tempranos festejadores del triunfo de Aureoles. Y es que las irregularidades alegadas por Bautista son de tal peso que los árbitros podrían concluir que es preciso reponer el procedimiento electoral, para restaurar el principio de equidad seriamente afectado por la prepotencia con que actuó el ex alcalde de Zitácuaro.

Conforme lo dispone el estatuto interno del PRD, el impugnador de la elección acudió a la Comisión Nacional de Garantías, el tribunal interno de ese partido, lo cual abría además la posibilidad de presentar recursos ante la justicia electoral federal. Mas, a favor de una resolución pronta al litigio así planteado, cuya demora afectaría a ese partido, que por primera vez en muchos años está en riesgo de perder una elección en ese estado, Bautista se avino al arbitraje, una fórmula válida cuando obtiene el asentimiento de las dos partes. Por lo tanto, el impugnador retiró su recursos ante la CNG perredista y renunció a contender ante los tribunales, cualquiera que sea la conclusión de los árbitros.

Ellos son tres abogados expertos en asuntos electorales: Iván Castillo, Joel Reyes y Fernando Vargas. Han estudiado los cuestionamientos y esta semana escucharon a las dos partes. La semana próxima emitirán el laudo que ponga fin al disenso. Si la decisión confirma el triunfo de Aureoles, podrán válidamente Zambrano y López Obrador (¡quién los creyera actuando en la misma dirección!) proclamar esa victoria. Quedará de ese modo consolidada una candidatura que satisface, por su vulnerabilidad, a Luisa María Calderón, quien pasado mañana será elegida candidata del PAN a suceder a Leonel Godoy.

El señalamiento principal contra Aureoles es el dispendio en que incurrió durante la campaña interna del PRD, que fracturó de modo irremisible el principio de equidad que debe regir toda contienda electoral. Fue tan ostentoso el derroche, que es probable que en el solo mitin de apertura de su campaña haya sobrepasado el límite máximo fijado por la autoridad local perredista, que ascendía a 750 mil pesos. Sin apoyo documental, pero sí con cálculos fundados en la evidencia pública y su constancia periodística, el gasto de ese acto fue superior a cuatro veces el tope establecido. Quizá llegó a 3 millones. Los asistentes llegaron a Morelia en 250 autobuses, fletar cada uno de los cuales cuesta por lo menos 8 mil pesos, lo que suma dos millones de pesos. La impugnación de Bautista añade medio millón más por la comida a 10 mil personas, a cada una de las cuales se regalaron gorras de a 20 pesos y playeras de a 10. Si se agregan además los costos del sonido, el escenario, la propaganda y otros similares, se llega a los 3 millones. Ponga usted que se exagera, y que bastó la tercera parte para pagar el mitin inicial. Sólo en esa jornada se habría sobrepasado el tope de campaña. Pero en el resto de ella el gasto no desmereció el lucido estreno. La comitiva del senador con licencia se trasladaba en siete poderosos vehículos, claramente identificados por la propaganda respectiva.

Ese gasto desproporcionado, además de la inequidad que representa, plantea preguntas que la impugnación de Bautista no formula, pero que los árbitros deberían no eludir. La procedencia de los recursos dilapidados es asunto crucial, en todas partes y con mayor razón en Michoacán, donde se presume que el narcotráfico influye con sus abundantes medios en la política electoral. ¿O es dinero propio del candidato, de cuya abundancia da muestra su patrimonio inmobiliario?

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

Ningún partido puede admitir que haya sospecha alguna sobre el origen del financiamiento de una campaña interna. Menos puede hacerlo el PRD. Y menos aún en Michoacán, la entidad emblemática del cardenismo, a cuya corriente pertenece Bautista, que por ello reclama el imperio de la ética en el proceso electoral. Hay indicios claros de que recursos públicos llegaron a su campaña procedentes de dependencias del gobierno estatal, al punto de que el gobernador Godoy prescindió de los servicios de colaboradoras suyas inclinadas desde el gobierno hacia la causa de Aureoles.

Bautista cursó la carrera de relaciones industriales en la Universidad Iberoamericana y de economía en la UNAM. En su actividad privada se ha distinguido como importante productor y exportador de aguacate en Uruapan. Ha sido diputado federal y miembro de los gobiernos cardenistas, el de Cuauhtémoc y el de Lázaro, y también del de Godoy. Es diputado local con licencia. Aureoles, por su parte, se formó en la Universidad de Chapingo. Alcalde de Zitácuaro, diputado federal y senador, fue asimismo secretario local de Desarrollo Económico.

Cajón de Sastre

A cuatro meses del asesinato de su hijo, Javier Sicilia sigue adelante en su propósito de lograr la paz con justicia y dignidad, a pesar de incompreensiones y denuestos viles. Después del encuentro con el presidente Calderón, el movimiento que representa más que encabezar (porque se trata de una iniciativa horizontal, sin conductores ni ideólogos) dialogó con la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Algunos de los legisladores presentes se manifestaron claramente conmovidos con los relatos y planteamientos formulados por los deudos de víctimas y por los estudiosos que impulsan reformas necesarias. Habrá que esperar que la buena voluntad expresada por senadores y diputados se concrete en avances legislativos. Por lo pronto, como ocurre en el espacio del Ejecutivo, las reuniones continuarán, sin gran aparato y mayor eficacia.

miguelangel@granadoschapa.com

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Unidad y organización

Catón

(29 julio 2011).- El seductor galán elogiaba las bellas piernas de la chica. Ella le dice: "Las tengo así porque las cuido mucho. Soy la mejor amiga de mis piernas". "Qué bueno que sean tan amigas -la felicita el tipo-. Pero supongo que no serán inseparables"... Allá a mediados del pasado siglo hubo un sujeto que no le daba dinero a su mujer. Cuando ella se lo pedía, él contestaba: "Mejor te daré un rato de amor". A consecuencia de eso ella estaba ahíta de eróticos placeres, pero hambrienta. Así pasó un buen tiempo. O malo, según se vea. Cierta día llegó el tipo a su casa y encontró la nevera bien abastecida, y la mesa llena de vituallas y botellas de grande variedad y gusto. "¡Recórcholis! -exclamó con asombro usando una expresión aprendida de don Pedro Muñoz Seca-. ¿De dónde sacaste todo esto?" Responde la señora, con naturalidad: "De la tienda de la esquina". Inquieta el marido: "¿Y con qué le pagaste al tendero?" Dice ella: "Le pagué con todos los ratos de amor que tú me has dado". (Y pienso que le gustó pagar a la señora, porque ya tenía cubierto por adelantado el abasto de 20 años)... El pintor de brocha gorda le ofreció sus servicios al señor. Por hacerle un favor le dice el dueño de la casa: "Está bien: píntame el porche con pintura vinílica color verde pistache". Un par de horas después le dice el pintor: "Ya terminé el trabajo, señor. Pero ¿por qué me dijo que era porche, si es Ferrari?"...

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

En medio de la orgía, cuando hombres y mujeres, descalzos de pies a cabeza, se mezclaban en confusa revuelta de cuerpos -en las orgías las almas vuelven la vista a otra parte-, un hombre gritaba desesperadamente: "¡Organización, señoras y señores! ¡Organización!" Alguien le preguntó: "¿Por qué gritas eso?" Responde el individuo: "Porque yo todavía no he fornicado, y ya van tres veces que me fornican a mí". Este sabido cuento me sirve para hacer una reflexión, y de paso orientar a la República. El partido que tenga más unidad y mejor organización será el que obtenga el triunfo en la elección presidencial del 2012. Al decir eso no estoy haciendo un vaticinio. Lejos de mí la temeraria idea de erigirme en vate o zahorí. De mis lecturas he aprendido que los profetas casi siempre acaban mal, y con frecuencia les sucede la mayor de las tragedias que a un arúspice pueden suceder: que sus augurios tengan cumplimiento. Al decir lo que digo estoy aplicando simplemente un principio comprobado: las elecciones las ganan los partidos que llegan a un proceso electoral con una estructura sólida y un trabajo de base bien cumplido. El candidato importa, claro, pero la organización importa más. Por eso el opaco Wellington venció en Watercloset al rutilante Napoleón. (Nota: seguramente nuestro amable colaborador quiso decir Waterloo). Ponderen mis cuatro lectores cuál de los partidos principales que contendrán el próximo año tiene más organización, mejor estructura y unidad mayor, y saquen sus conclusiones... Babalucas y su amigo fueron de pesca. Compraron el mejor equipo; se hospedaron en el hotel más caro a la orilla del lago, y alquilaron una lancha de alto precio. En cinco días pescaron solamente un pez. "¿Te das cuenta -le preguntó, irritado, el amigo a Babalucas- de que este pescado nos cuesta 10 mil pesos a cada uno?" "¡Uta! -exclama cariacontecido el tontorrón-. ¡Qué bueno que no pescamos más!"... El juez de los divorcios le informó al demandado: "He decidido fijar a su esposa una pensión mensual de 25 mil pesos para su manutención y la de sus hijos". Responde el individuo: "Agradezco la munificencia de vuestra señoría. Yo también procuraré enviarles de cuando en cuando algunos pesos"... Rosibel le contó a Susiflor: "Don Algón me invitó a ir a su departamento. Me dijo que quería enseñarme su Picasso. ¡Qué Picasso ni qué Picasso! ¡Tiene un piquillo de este tamaño!"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(29 julio 2011).- HAY HISTORIAS tan extrañas sobre el manejo de las finanzas del ISSSTE que seguramente ni el famoso Dr. House podría curarlo de sus males.

QUIENES le tienen tomado el pulso al instituto comentan que aparentemente Miguel Ángel Yunes recibió terapia intensiva de su presupuesto.

Y ES QUE se separó públicamente de su cargo de director general en febrero de 2010 -para irse como candidato a Veracruz- pero al parecer entregó formalmente la oficina ¡11 meses después!

SEGÚN los papeles que existen en la Contraloría del ISSSTE, el veracruzano concluyó oficialmente su gestión el 23 de enero del 2011, pese a que desde un año atrás ya no ponía un pie en la institución.

QUIZÁ POR ESO Jesús Villalobos se mantuvo como director interino y apenas hace poco fue nombrado como nuevo titular.

VIERNES 29 DE JULIO DE 2011

LA GRAN DUDA ES: ¿y durante todo ese tiempo qué fue de los cheques, los bonos, el aguinaldo, las prestaciones y demás gratificaciones que le correspondían a Yunes? ¿A poco van a decir que lo donaban para comprar medicinas? ¡Uy, sí! Cómo no.

¡ABRACADABRA! Quién sabe si lo haya influenciado el éxito de Harry Potter, pero este domingo Marcelo Ebrard hará un gran acto de magia y transmutación política.

RODEADO de más de 2 mil simpatizantes que se reunirán en un salón del World Trade Center, el mandatario capitalino buscará convertirse en ¡un candidato ciudadano!

EL EQUIPO de Marcelo ha venido preparando el encuentro-mitin-destape desde hace ya varias semanas, para darle un plus a la candidatura de su jefe, algo que le permita remontar la brecha que lo separa de Andrés Manuel López Obrador.

¿Y CUÁL ES el truco? Lo que harán será presentar a Ebrard no tanto como la opción de las izquierdas, sino de la sociedad civil. De ahí que entre la lista de invitados especiales haya personajes como Marta Lamas, de GIRE; o Gerardo Gutiérrez Candiani, de Coparmex.

TAMBIÉN están convocados los gobernadores Rafael Moreno Valle, Gabino Cué, Mario López Valdez y el consentido de Marcelo: el guerrerense Ángel Aguirre Rivero.

HABRÁ QUE VER si Ebrard logra sacar de la chistera un conejo... o un pollito.

LAS AUTORIDADES del Fovissste decretaron que para los defraudadores habrá perdón y olvido.

HACE CASI UN AÑO la Secretaría de la Función Pública detectó un fraude con créditos hipotecarios otorgados de manera irregular por funcionarios del Fovissste.

LA TRANSA consistía en que, mediante una módica suma, los usuarios obtenían un crédito muy por encima de su verdadera capacidad de pago.

LA SOLUCIÓN ideada por Manuel Pérez Cárdenas, jefe del organismo de vivienda para los burócratas, consiste en regularizar los más de 4 mil créditos chuecos.

LOS USUARIOS podrán liquidar el total del crédito o, por lo menos, el monto que recibieron ilegalmente.

LO CURIOSO es que pese al tamaño del fraude, la PGR sólo ha logrado detener hasta ahora a siete funcionarios de Fovissste, mientras que otros 34 siguen prófugos.

DE ÚLTIMO MINUTO, allá en Estados Unidos lograron un acuerdo. Todas las partes entendieron que necesitaban unos de otros y pusieron fin al diferendo económico.

CLARO QUE eso fue entre los jugadores y los dueños de los equipos de la NFL. Por lo que se refiere a la inminente catástrofe presupuestaria del país, que este lunes literalmente se quedaría sin dinero, Barack Obama sigue mordiéndose las uñas.